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В
ыдача лицензий управ-
ляющим компаниям 
(УК) стартует уже с 
сентября этого года и 
продлится до 1 мая 

2015-го, после чего деятельность 
в сфере ЖКХ без разрешительно-
го документа будет запрещена — 
эту информацию озвучили на 
всероссийском форуме «ЖКХ — 
новое качество», который состо-
ялся в Челябинске.

Законопроект о лицензиро-
вании УК принят Госдумой РФ в 
первом чтении, при этом изна-
чально рассматривалось два ва-
рианта развития ситуации в 
сфере управления многоквар-
тирными домами — лицензиро-
вание и саморегулирование, но 
предпочтение было отдано все 
же первому. По словам минист-
ра строительства и жилищно-
коммунального хозяйства РФ 
Михаила Меня, этому предшест-
вовала долгая дискуссия, сейчас 

ведется доработка законопроек-
та, есть возможность внести 
корректировки и дополнения, 
чтобы сделать процесс лицензи-
рования более эффективным и 
прозрачным. 

По мнению авторов законо-
проекта, именно лицензии при-
званы стать гарантом качества и 
высокого профессионализма УК. 
Однако в предпринимательском 
сообществе уверены, что новов-
ведение приведет к дополнитель-
ным тратам и увеличению рис-
ков. Поэтому получать лицензию 
не спешат.

С введением системы лицен-
зирования компании-аутсайде-

ры должны будут покинуть ры-
нок, значит, и количество жалоб 
от собственников жилья значи-
тельно сократится. Пока же оно 
из года в год только растет: в 
2013-м, к примеру, в госжилинс-
пекцию обратилось 164 тысячи 
россиян, что на 20 процентов 
больше, чем в 2012-м. 

По словам заместителя ди-
ректора департамента ЖКХ ми-
нистерства строительства и 
ЖКХ РФ Елены Солнцевой, се-
годня в коммунальной системе 
существует две основные про-
блемы. Одна из них — корруп-
ция, с которой необходимо бо-
роться, в том числе с помощью 

лицензирования. Вторая — час-
тый отказ УК от жилых объектов 
с большой степенью износа, уп-
равлять которыми экономичес-
ки невыгодно. 

— Решение видится в создании 
в каждом регионе независимой 
лицензионной структуры, в ра-
боту которой необходимо при-
влечь представителей обще-
ственных организаций, ГЖИ, 
профессионального сообщества. 
Речь идет о формировании колле-
гиального органа, который будет 
заниматься выдачей и аннулиро-
ванием лицензии для УК и позво-
лит обеспечить прием квалифи-
кационного экзамена. Не конк-

ретный чиновник должен решать 
— выдавать лицензию или нет, а 
именно независимая структура, 
что сделает процесс максималь-
но прозрачным, — подчеркнула 
чиновница.

Процесс отзыва лицензии так-
же планируется сделать достаточ-
но простым: если УК получит свы-
ше 10 административных взыска-
ний в течение календарного года, 
документ аннулируют. При этом 
собственники домов наделяются 
правом вето, применив которое, 
они могут защитить УК от закры-
тия.  Участники рынка отнеслись 
к этой новации с недоверием. По 
их мнению, она создаст больше 
возможностей для манипулиро-
вания: по договоренности можно 
будет «прикрывать» 
одни компании и оказы-
вать давление на их кон-
курентов. 

Стратегия Лицензирование управляющих компаний очистит рынок 
ЖКХ от недобросовестных игроков

Выпадут в осадок

С 1 июля государственные и муници-
пальные компании при заказе това-
ров и услуг на стороне обязали вы-
делять квоты малым и средним пред-
приятиям: по сути, 223-ФЗ вынужда-
ет госкорпорации делиться частью 
многомиллиардных госзаказов.
Этой проблемой российские зако-
нодатели озаботились еще в 
2009-м.  Необходимость в адми-
нистративном рычаге усугубила 
повальная миграция малого бизне-
са в «тень» (из-за двукратного по-
вышения страховых взносов в  
2013 году в России прекратили ра-
боту 600 тысяч ИП). «Закупочное» 
законодательство совершенству-
ется перманентно, и пять лет, каза-
лось бы, достаточный срок, чтобы 
продумать, как обойти подводные 
камни. Тем не менее в правительс-
тве признают, что квотирование ос-
тается дискуссионной темой. 
Итак, с 1 июля госкорпорации, 
ГУПы, МУПы и их «дочки» должны 
обеспечить малым и средним пред-
приятиям квоту в 15 процентов при 
заказе товаров и услуг на стороне. 
Половину этого объема (восемь 
процентов годового размещения) 
должны будут составлять прямые 
закупки у малых фирм и ИП. С 2015 
года квота вырастет до 25 процен-
тов, соответственно доля прямых 
контрактов с «малышами» — до  

15 процентов. Лоты корпораций 
менее 50 миллионов рублей долж-
ны разыгрываться на специальных 
торгах исключительно среди ма-
лых и средних предприятий (МСП); 
только если торги не состоятся, за-
казчик сможет расширить круг 
участников за счет других катего-
рий бизнеса.
Законодательные новации снима-
ют для МСП, не располагающих из-
лишком оборотных средств, еще 
два барьера на пути к госзаказу. Во-
первых, вводятся ограничения на 

задаток при заключении соглаше-
ний между малыми и крупными 
компаниями — не более двух про-
центов от суммы контракта (быва-
ло, что требовали до 30). Во-вто-
рых, жесткие ограничения по вре-
мени оплаты: заказчик обязан про-
извести расчеты в течение 30 дней.
Президент Уральской ТПП Андрей 
Беседин, приветствуя нововведе-
ние в целом, отмечает, что от всех 
недостатков система закупок все 
же не освобождается. Общерас-
пространенными стали жалобы за-

казчиков на «малых» исполните-
лей: по цене лоты часто выигрыва-
ют фирмы, которые не в состоянии 
выполнить свои обязательства. 
— Когда доходит до дела, выясняет-
ся, что они не готовы к серьезному 
партнерству по качеству услуг, 
уровню менеджмента и т.д. Кроме 
того, крупным предприятиям не-
удобно работать с теми, кто живет 
по льготному режиму и не платит 
НДС, — поясняет Беседин. — Так что 
в новой системе необходимо четко 
определить критерии, по которым 

МСП будут отбираться для закупок.
Власти признают, что сейчас нала-
дить систему надзора сразу за всеми 
МУПами и ГУПами невозможно, по-
тому пока под новацию попали толь-
ко «тяжеловесы» с годовым оборо-
том свыше миллиарда рублей. Также 
из квотирования исключается сфера 
гособоронзаказа, финансовых ус-
луг, водо- и теплоснабжения и все, 
что составляет гостайну. 
Эксперты считают, что введение 
«малышовых» квот для госкомпа-
ний и госкорпораций резко увели-
чит потенциал господдержки мало-
го бизнеса. Как подсчитали в Наци-
ональном институте системных ис-
следований проблем предприни-
мательства, такие меры позволят 
размещать на малых предприятиях 
до 20 процентов ВВП (сейчас — де-
вять процентов).
— Так, в сфере малого бизнеса мы 
сможем приблизиться к развитым 
странам Запада, к тем же США и Ве-
ликобритании, где 20—25 процен-
тов от ВВП распределяется малому 
бизнесу через госзаказы, — опти-
мистично обещает Алексей Шесто-
перов, руководитель направления 
НИСИПП.

Ксения Попова,  
Наталия Швабауэр,  
«Российская газета»
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Серьезный разговор о взаимо-
действии малого и среднего биз-
неса с крупным государство начи-
нает с административных реше-
ний. Долго думали, какую санк-
цию ввести для нарушителей. Ре-
шили обязать компанию, которая 
не выполнит квоту, со следующего 
года работать по требованиям  
44-ФЗ о госзаказе, то есть в более 
жестких законодательных рам-
ках. Полагаем, угроза такого нака-
зания по экономическому эффек-
ту превысит все административ-
ные штрафы.

Наталья Ларионова
директор департамента 
развития малого и среднего 
предпринимательства 
Минэкономразвития РФ

По сообщениям корреспондентов «рГ»

Акцент

 В 2013 году в госжилинспекцию обратилось  
с жалобами 164 тысячи россиян, что  
на 20 процентов больше, чем в 2012-м
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Челябинск разделили на 
семь муниципалитетов
http://www.rg.ru/2014/06/10/reg-urfo/deputaty-anons.html 

Управляющие компании часто 
отказываются от изношенных 
жилых объектов, поскольку 
управлять ими экономически 
невыгодно.

ВИЗИТ 

22 ИЮНя Челябинскую область 
посетит делегация Синьцзян-Уй-
гурского автономного района 
(СУАР) во главе с заместителем 
председателя народного прави-
тельства СУАР Ши Даганом. Про-
граммой пребывания предус-
мотрены презентации китайс-
ких компаний, а также деловые 
переговоры с южноуральскими 
предприятиями, ожидается под-
писание ряда коммерческих до-
говоров. 

ОФИЦИАЛьНО

РАбОЧАя группа по реализации 
реформы местного самоуправле-
ния в Свердловской области, со-
зданная по поручению губернато-
ра, провела первое заседание. В 
нее вошли 22 человека: депутаты 
Заксобрания всех фракций, поли-
тологи, юристы, также в перспек-
тиве к работе будут привлекаться 
независимые эксперты и предста-
вители местных администраций. 
Региону предстоит принять по 
меньшей мере пять законов, рег-
ламентирующих процедуру деле-
ния муниципальных образова-
ний, определяющих источники 
доходов внутригородских райо-
нов, порядок формирования 
представительных органов влас-
ти и назначения либо избрания 
глав муниципалитетов, сроки их 
полномочий.

ПРАВИтЕльСтВО Свердлов-
ской области утвердило прожи-
точный минимум на третий 
квартал 2014 года. В расчете на 
душу населения он составил 
7870 рублей в месяц, для трудо-
способных граждан — 8379 руб-
лей, пенсионеров — 6478 рублей, 
детей — 8046 рублей. 

ЦИФрА

9,5 тыСяЧИ южноуральцев по-
пали в списки невыездных с нача-
ла года из-за накопленных долгов 
— это почти столько же ограниче-
ний, сколько было наложено за 
весь 2013 год (10,7 тысячи). По 
прогнозам службы судебных при-
ставов, устойчивая тенденция 
роста сохранится до конца года. К 
тому моменту будет вынесено по-
рядка 20 тысяч постановлений об 
ограничении выезда.

1,4 МИллИОНА квадратных 
метров составляет рынок встро-
енных коммерческих площадей в 
Екатеринбурге. Это равно  
4,2 процента от площади жилых 
комплексов и больше, чем весь 
объем офисных площадей в биз-
нес-центрах уральской столицы. 
Самый востребованный продукт 
— помещения до 150 квадратных 
метров, их покупают под пункты 
услуг и магазины.  

16 175 МлАДЕНцЕВ появилось 
на свет в Челябинской области в 
первом квартале 2014 года. Это 
на 461 ребенка больше, чем за 
аналогичный период 2013 года. 
Показатель младенческой смерт-
ности за четыре месяца снизился 
на 36,6 процента: с 9,9 до 6,3 на 
тысячу родившихся. 

Зауралье наводит мосты  
с Китаем
Правительство Курганской области готовится презенто-
вать на инвестиционном форуме в Гуанчжоу проект строи-
тельства логистического центра. По словам и.о. главы За-
уралья Алексея Кокорина, прорабатываются два варианта 
размещения объекта: либо в Петуховском районе непос-
редственно перед таможенным пунктом, либо в Кургане, 
где более развита инфраструктура и транспортное сооб-
щение в различных направлениях. Для региона выгоднее, 
чтобы центр был построен в Петухово: появится дополни-
тельный стимул для развития территории, увеличения на-
логовых поступлений, оживления экономической жизни. 
Кроме того, через Казахстан и Петуховский таможенный 
пункт проходит один из самых коротких путей из Китая в 
Москву, и это должно заинтересовать партнеров.  

На Южном Урале растет 
число договоров аренды
Количество зарегистрированных договоров аренды не-
движимости с начала года увеличилось на 42,7 процента 
по сравнению с прошлым и достигло 514 единиц. За пять 
месяцев управление Росреестра по Челябинской области 
провело 14,3 тысячи регистрационных действий. боль-
шинство объектов составляют здания (21,9 процента) и 
помещения (72,3 процента). Доля земельных участков и 
сооружений равна 3,3 и 2,5 процента соответственно.

Мегаполису выделили 
миллионы на дороги
Заксобрание Свердловской области приняло решение о 
выделении Екатеринбургу дополнительного финансиро-
вания в размере почти 800 миллионов рублей на ремонт 
дорог, реконструкцию центрального парка культуры и от-
дыха. Мэрия на условиях софинансирования готова вло-
жить в эти проекты еще около 300 миллионов рублей. та-
ким образом, в 2014 году будет отремонтировано почти 
400 квадратных метров дорожного полотна. Кроме того, 
будут устроены дополнительные полосы на перекрестках с 
интенсивным движением, улучшено качество покрытия в 
межрельсовом пространстве на трамвайных переездах. В 
цПКиО начнется строительство фан-зоны к ЧМ-2018.  

Аварийные дома  
возьмут под охрану
Одиннадцать зданий в Челябинске, признанных ветхо-
аварийными, возьмут под охрану на 3—5 месяцев в связи с 
высокой пожарной опасностью. Этого времени достаточ-
но для снятия объектов с регистрационного учета и сноса. 
По словам председателя комитета по управлению имущес-
твом и земельным отношениям Надежды Рыльской, пла-
нируется выставить информационные аншлаги и кругло-
суточный патруль. После того как здания снесут, земель-
ный участок будет заново сформирован и отдан под за-
стройку либо новым жильем, либо соцобъектами. Всего в 
Челябинске запланировано под снос 33 аварийных дома, 
девять из них уже полностью освобождены от жильцов.

В Екатеринбурге  создали 
интерактивную карту 
мусорных контейнеров 
Она поможет наладить чиновникам контроль за состоя-
нием контейнерных площадок и деятельностью обслу-
живающих компаний. Сегодня продукт находится еще в 
стадии разработки, но на нем уже имеется несколько 
сотен контейнерных площадок, а также мест с контей-
нерами для ртутных ламп, разделы для приема заявле-
ний граждан и отслеживания маршрутов движения 
спецтехники. Вносить данные в базу смогут кварталь-
ные, специалисты ЕМУП «Спецавтобаза», районных ад-
министраций. Когда программа будет готова к эксплуа-
тации, она появится на официальном сайте Екатерин-
бурга.

Пчеловоды терпят 
убытки
Основной причиной падения прибыли южноуральских па-
сек стала массовая гибель насекомых (больше 50 процен-
тов на отдельных пасеках). Виной тому климатические из-
менения, которые сказались на качестве нектара. По сло-
вам председателя Челябинского областного общества пче-
ловодов Геннадия Ковалева, массовая гибель пчел оконча-
тельно разорит и без того нерентабельный бизнес. Дем-
пинг китайских производителей меда, засилие некачест-
венной и дешевой продукции на прилавках области не поз-
воляет сегодня развиваться местному пчеловодству, в свя-
зи с чем количество пасек на Южном Урале с каждым го-
дом сокращается. 
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Дарья Воронина, Екатеринбург

В
о  время визита  на 
Средний Урал минист-
ру здравоохранения 
РФ Веронике Скворцо-
вой презентовали про-

ект кластерного медицинского 
научно-образовательного цент-
ра в Академическом микрорайо-
не Екатеринбурга. Глава ведомс-
тва идею одобрила, но попросила 
уточнить финансовую часть. 

По мнению инициаторов про-
екта, его реализация позволит ре-
шить сразу несколько задач: уве-
личит подготовку врачей в Ураль-
ском государственном медицинс-
ком университете (УГМУ), посо-
действует развитию двух меди-
цинских НИИ и объединению их 
потенциала с вузом и лечебной 
практикой.

Сегодня на восьми факультетах 
медуниверситета учатся 4200 сту-
дентов и более 1000 аспирантов, 
свыше 5000 врачей ежегодно по-
вышают квалификацию. Однако 
дефицит кадров по-прежнему ос-
тается острейшей проблемой для 
здравоохранения региона. По ин-
формации проректора по научно-
исследовательской работе УГМУ 
Ольги Ковтун, Свердловской об-

ласти уже сейчас не хватает 
3,5 тысячи врачей и в ближайшие 
десять лет ситуация не изменится. 
Средства на подготовку дополни-
тельного количества врачей есть 
как у Федерации, так и у региона, 
однако вуз не может их освоить: 
остро не хватает учебных площа-
дей, к тому же их качество не вы-
держивает ни малейшей критики. 
Как известно, Свердловский мед-
институт был создан в 1930 году, 
основной корпус построили в 
1937. За истекшие десятилетия 
институт разросся, и учебный 
процесс оказался разбросанным 
по нескольким помещениям, на-
ходящимся в разных частях Екате-
ринбурга. 

— Уже несколько поколений на-
ших студентов вынуждены посто-

янно мигрировать по городу, — 
рассказывает Ольга Ковтун. — На 
первых курсах лекции проходят в 
2—3 корпусах, а старшекурсникам 
приходится буквально нестись из 
одного конца мегаполиса в дру-
гой, ведь надо успевать и учиться, 
и проходить практику в больнице. 
Такие расстояния — огромные на-
грузки.

Прорабатывая разные вари-
анты увеличения профподготов-
ки врачей, университет и регион 
пришли к общему выводу: пере-
дача вузу дополнительных пло-
щадей ничего не даст, да это и не-
возможно в центре Екатеринбур-
га. Необходимо строить новый 
образовательный центр. Кроме 
того, в новых зданиях нуждаются 
два отраслевых НИИ — ортопеди-

ческий и охраны материнства и 
младенчества. Если вуз окажется 
по соседству с ними, создадутся 
условия для сотрудничества от-
раслевой и вузовской наук. Но 
это еще не все. 

Разместить вуз и НИИ плани-
руется в бурно растущем Акаде-
мическом микрорайоне, где уже 
сейчас проживает 60 тысяч чело-
век, а в перспективе будет 320 ты-
сяч. Естественно, необходим собс-
твенный медицинский центр. На 
территории нового комплекса бу-
дут созданы условия для уникаль-
ного симбиоза научно-образова-
тельного и лечебного центра, что 
может дать стимул развитию 
уральской медицины в целом. А 
для того чтобы преподаватели 
вуза, сотрудники НИИ и студенты 

имели комфортные условия для 
жизни, быта и отдыха, предлагает-
ся возвести таунхаусы, общежи-
тие и стадион. 

По словам министра здравоох-
ранения Свердловской области 
Аркадия Белявского, проект уже 
рассматривался на совещании в 
полпредстве и на градостроитель-
ном совете при губернаторе, где 
получил одобрение. 15 апреля его 
презентовали в Совете Федера-
ции. А вот теперь идею позитивно 
оценила глава минздрава РФ. 

— Идеологически я однозначно 
поддерживаю, — цитирует Верони-
ку Скворцову департамент ин-
формполитики главы региона. — 
Мне бы хотелось как можно быст-
рее увидеть конкретику, медико-
техническое задание, проработан-
ные финансовые источники. 

Свердловский премьер-ми-
нистр Денис Паслер подтвердил, 
что руководство области в корот-
кие сроки предоставит всю необ-
ходимую документацию в Мин-
здрав РФ. 

ПЛАТФОРМЫ 
НАБИРАЮТ ХОД

 ТЕХНОЛОГИЧЕСКАЯ платформа «Технологии эколо-
гического развития», созданная в 2011 году, продолжает 
свою работу и консолидирует ресурсы бизнеса, науки, 
государственной власти и гражданского общества. Цель 
такого объединения — распространение в России эколо-
гических технологий и экологических услуг. 

Мы видим стабильный интерес к совместной работе и 
ежегодно принимаем в состав платформы новые органи-
зации. На сегодняшний день ее участниками являются 
258 организаций из 47 субъектов РФ: 23 процента из них 
составляют вузы, 27 — НИИ, 36 — коммерческие компа-
нии, 14 — некоммерческие организации, институты раз-
вития и органы госвласти.

С 2013 года деятельность платформы «Технологии 
экологического развития» ведется от лица одноименно-
го некоммерческого партнерства. Тем самым из «рыхло-
го конгломерата» многочисленных организаций плат-
форма стала юридическим лицом. Это позволяет леги-
тимно решать организационные вопросы, в том числе в 
экспертной и проектной деятельности. Участники могут 
взаимодействовать с платформой на двух уровнях. Пер-
вый дает возможность вступать в платформу по предва-
рительной заявке. Второй предоставляет членство в НП 

на условиях оплаты 
дифференцирован-
ного вступительного 
взноса и гарантиру-
ет получение опре-
деленных прав.

В минувшем году 
нашей приоритет-
ной задачей стало 
формирование про-
фессионального экс-
пертного сообщест-
ва, без которого не-
возможна дальней-
шая деятельность 
платформы. Свою 
работу начал науч-
но-технический со-
вет (НТС), состоя-
щий из представите-
лей науки, образова-
ния, общественных 
организаций, компа-
ний с госучастием. 
Два заседания НТС 

прошли в период с июня по декабрь 2013 года. На них 
были утверждены нормативные документы по работе со-
вета и экспертизе проектов.

Кроме того, в декабре 2013 года была достигнута до-
говоренность с Американским агентством по охране ок-
ружающей среды (EPA) об обмене информацией и полу-
чении базы данных по современным технологиям в об-
ласти экологического развития. Подготовлен системати-
зированный перечень технологий очистки загрязненных 
территорий и ликвидации накопленного экологического 
ущерба. Он размещен на сайте платформы. Используя 
данную информацию, мы сможем как предлагать тема-
тические технологии в России, так и тестировать отечес-
твенные разработки, проводить патентный поиск на 
«чистоту» изобретения. 

О развитии экологических технологий и услуг в на-
шей стране говорится много. Но важно учитывать тот 
факт, что доля России составляет всего около одного про-
цента от глобального рынка, который оценивается в 
4,4 триллиона евро. Сегодня в нашей стране внедрение 
современных технологий происходит в первую очередь в 
тех отраслях, где есть определенные средства, понима-
ние и экологическая ответственность собственников 
бизнеса. Компании, работающие по западным стандар-
там, или компании с большой долей иностранного капи-
тала часто применяют экологические технологии в сво-
ей деятельности. Но в целом в сфере экологических услуг 
и экологического бизнеса Россия значительно отстает от 
Запада. Именно поэтому Министерство природных ре-
сурсов и экологии РФ настаивает на необходимости ис-
пользовать наилучшие доступные технологии (НДТ). Их 
выявление и экспертиза — одно из важных направлений 
работы технологической платформы.

На наш взгляд, наиболее активно в ближайшие годы в 
России будут развиваться технологии по переработке от-
ходов. Анализ ситуации в стране и за рубежом, научно-
исследовательские работы показывают, что экономичес-
кий кризис 2008—2009 годов сильно повлиял на число 
публикаций в сфере прогнозирования состояния геосфе-
ры Земли, мониторинга. В то же время он практически не 
сказался на количестве работ, посвященных переработ-
ке отходов. Публикации, как известно, являются своего 
рода предтечей разработок. Все это позволяет сделать 
вывод, что переработка и устойчивое обращение с отхо-
дами является одним из приоритетов рационального 
природопользования в нашей стране. 

Что касается планов нашей технологической плат-
формы на 2014 год, то в первую очередь мы сосредото-
чимся на более активном привлечении экологических 
современных технологий на российский рынок. Будет 
продолжена экспертная работа — сейчас в рамках плат-
формы взаимодействуют порядка 500 экспертов. На-
шей приоритетной задачей является создание профес-
сионального сообщества, услугами которого могут вос-
пользоваться как органы власти, так и бизнес-органи-
зации. Необходимо четко понимать, какое значение 
экс пертиза той или иной платформы имеет для различ-
ных государственных программ, конкурсов, проектов и 
т.д. Безусловно, они не должны иметь исключительное 
право проведения экспертизы, но роль платформ госу-
дарству необходимо каким-то образом формализовать.

Немаловажное значение для работы платформы 
имеет взаимодействие с регионами. Первым субъектом 
РФ, подписавшим соглашение о сотрудничестве в 2012 
году, стала Томская область. В 2013-м были заключены 
соглашения с администрациями Тверской области и 
Республики Чувашии. Уже достигнута договоренность о 
проведении крупного территориального совещания и 
создании кластера в Приволжском федеральном округе 
(одновременно с 14-ю субъектами Федерации). Подоб-
ные договоренности есть и с ЦФО, СЗФО. Сейчас плат-
форма готовится принять участие в качестве консуль-
тационного органа в совете при полномочном предста-
вителе президента РФ в ПФО по вопросу реализации го-
сударственной политики в сфере охраны окружающей 
среды, лесного хозяйства, оптимизации природополь-
зования. 

Таким образом при-
вычные бизнес-про-
цессы будут искажены 

и обретут большую зависимость 
от мнения общественности, ко-
торое, как известно, не всегда 
беспристрастно.

— В лицензировании не вижу 
ничего положительного. По-мо-
ему, это лишняя процедура, ко-
торая повлечет за собой лишь 
дополнительные расходы и в не-
сколько раз увеличит риски для 
бизнеса, — убежден директор че-
лябинской УК Эдуард Киреев. — 
На Южном Урале действует са-
морегулируемая организация в 
сфере ЖКХ, которой вполне до-
статочно. Уже сложился меха-
низм работы с обращениями 
граждан, выстроен диалог, не 
думаю, что получение лицензии 
как-то изменит ситуацию. 

В нескольких челябинских 
УК комментировать ситуацию с 
лицензированием отказались 
вовсе — мол, пока с трудом пони-
мают, как работать по изменив-
шимся правилам, но уже готовы 
«затянуть пояса». Хотя с введе-
нием новой системы отчетнос-
ти, предлагаемой минстроем, 
возможно, этого и не придется 
делать.

— Мы предлагаем изменить 
структуру отчетности УК, ведь 
сегодня любая из них должна 
дер жать ответ буквально за каж-
дую потраченную копейку. Со-
гласитесь, подход не совсем кор-
ректный, ведь собственнику ва-
жен тот факт, что работы выпол-
нены в полном объеме и с надле-
жащим качеством, а за какой 
объем средств их могли выпол-
нить — это больше имеет отноше-
ние к специфике организации 
бизнес-процесса, — говорит Еле-
на Солнцева. — Спрашивая за 
каждую копейку, мы ставим УК в 
достаточно сложное положение, 
нужно это понимать.

По мнению экспертов, после 
ввода обязательного лицензиро-
вания многие УК предпочтут 
сменить форму деятельности на 
более комфортную — ТСЖ, где не 
нужно получать разрешения на 
работу. 

— Чтобы избежать такой си-
туации, необходимо ввести 
процедуру лицензирования и 
для ТСЖ. Председатели ТСЖ 
тоже должны пройти экзамена-
ционную систему, что будет 
своеобразным фильтром от слу-
чайных людей в сфере управле-
ния многоквартирными дома-
ми, — говорит руководитель об-
щественной приемной регио-
нальной общественной органи-
зации «Томский союз собствен-
ников жилья» Чингиз Цырен-
жапов. — К тому же ни для кого 
не секрет, что зачастую ТСЖ, в 
распоряжении которых нахо-
дится свыше миллиона квадрат-
ных метров жилья, обслужива-
ют дома, расположенные в раз-
ных концах города. 

Такие квазиТСЖ уже в бли-
жайшее время будут реоргани-
зованы, при необходимости 
планируется подключить к это-
му процессу административ-
ный ресурс. 

комментарий

Анатолий Вершинин, 
уполномоченный по правам 
потребителей в сфере ЖКХ 
Челябинской области:

— Сегодня крайне необходимо воз-
вращение государства как регулято-
ра в сферу ЖКХ. Госжилинспекция 
ранее была сведена к уровню кро-
шечного отдела министерства и толь-
ко в этом году получила статус полно-
ценного ведомства. Пока существует 
некое беспокойство по поводу раз-
вития конкуренции в сфере ЖКХ со-
гласно новым правилам законода-
тельства, возможно, для некоторых 
компаний выход на рынок будет за-
труднен, но в то же время появляются 
новые возможности для добросовес-
тных игроков. 

Федеральные 
власти предлагают 
изменить структу-
ру отчетности УК, 
чтобы им не прихо-
дилось держать 
ответ за каждую 
копейку

О развитии эколо-
гических техноло-
гий и услуг в 
России говорится 
много, но доля стра-
ны на мировом 
рынке, который 
оценивается 
в 4,4 триллиона 
евро, — всего около 
одного процента 
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 Комплекс зданий университета, НИИ и вузовской 
клиники разместится в бурно строящемся 
Академическом микрорайоне, где уже сейчас 
проживает 60 тысяч человек, а будет 320 тысяч
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ТРИЛЛИОНА
рублей составляет годовой обо-
рот средств в ЖКХ РФ

ВЫПАДУТ 
В ОСАДОК

Проект Министр здравоохранения РФ одобрила появление 
в Екатеринбурге медицинского кластера  

Город врачей

ПЕРСПЕКТИВЫ Атомные города хотят снять барьеры для развития бизнеса

ЗАТО с идеями

Мнение

Николай Касимов 
академик РАН, первый вице-президент 
Русского географического общества, 
председатель руководящего комитета 
Технологической платформы «Технологии 
экологического развития»

Ксения Дубичева, 

Свердловская область

К 
1 июля на подпись прези-
денту РФ должна быть 
представлена комплексная 

программа развития закрытых 
территорий с расчетами и про-
гнозами 40 основных социально-
экономических параметров до 
2020 года. 

Реформа необходима, так как 
титульная, как ее принято назы-
вать, деятельность ядерно-ору-
жейных и производственных цен-
тров за последние два десятилетия 
резко сократилась в объемах. Од-
нако переобучить людей, создать 
путем диверсификации новые ра-
бочие места, развить малый и 
средний бизнес в атомградах на-
много сложнее, чем в других мо-
ногородах.

Катализатор для бизнеса
— Проблемы бизнеса там но-

сят системный характер, — отме-
чает Александр Гончаров, упол-
номоченный по защите прав 
предпринимателей в Челябинс-
кой области. — Мы понимаем, что 
в существующем виде закон «О 
закрытых административно-тер-
риториальных образованиях 
(ЗАТО)» препятствует развитию 
бизнеса, его надо корректиро-
вать. 

Сегодня в системе Росатома — 
десять ЗАТО, образованных около 
60 лет назад. Проживает в них 
около миллиона человек, полови-
на — на Урале. Консультанты в об-
ласти стратегических разработок 
предложили Росатому несколько 
направлений развития таких тер-
риторий в зависимости от их спе-

цифики. Скажем, перспективой 
для таких городов, как Лесной 
(Свердловская область), Трехгор-
ный и Озерск (Челябинская), экс-
пертам видится дальнейшая ин-
дустриализация — устойчивое 
развитие градообразующего 
предприятия с сохранением его 
производственного профиля, при 
этом упразднение особого режи-
ма функционирования ЗАТО с по-
вестки дня снимается.

Второе направление — клас-
терное. К нему аналитики отнес-
ли Железногорск (Красноярский 
край), Саров (Нижегородская об-
ласть) и Снежинск (Челябинс-
кая). Здесь возможна широкая 
коммерциализация технологий, 
которые разрабатывают научные 
подразделения градообразующе-
го предприятия. По мнению ру-
ководителя управления Росато-
ма Александра Харичева, НИИ 
проще найти новые рынки, чем 
производственным предприяти-
ям, зависящим от цен на уран и 
перспектив строительства АЭС. 
Они уже являются точками при-
тяжения для крупных инвесто-
ров, в том числе иностранных. 
Например, в Снежинске развива-
ются инновационные производс-
тва совершенно мирного назна-
чения, такие как участок выра-
щивания кванторазмерных гете-
роструктур для чипов и светоди-
одов, производство радиофарм-
препаратов. Бывший глава Сне-
жинска директор ФГУП ВНИИ 
технической физики имени Заба-
бахина Михаил Железнов под-
считал, что развитие так называ-
емых прочих производств градо-
образующего предприятия поз-
волит удержать около 2000 чело-

век, 1100 из которых уже сегодня 
нуждаются в сохранении рабо-
чих мест. 

Инженеры не умеют 
торговать

Одним из инструментов, спо-
собных интегрировать науку в 
бизнес, могло бы стать единое тор-
говое представительство предпри-
ятий закрытых городов. Создать 
такое предлагает заведующий ка-
федрой экономики промышлен-
ности ЮУрГУ Леонид Баев. По сло-
вам ученого, в ЗАТО работают в 
основном инженеры, а это не те 
люди, которые любят и умеют про-
давать.

— Потенциал атомградов — кад-
ры и идеи, правда, существует де-
фицит инновационных проектов. 
Причина — в отсутствии инстру-
ментов, позволяющих воплотить 
замысел в проект, — добавляет гла-
ва городского округа Заречный 
Василий Ланских.

Другим перспективным интег-
рационным инструментом может 
стать индустриальный парк. Его 
создание возможно в случае сня-
тия ограничений, присущих ста-
тусу ЗАТО, в частности на оборот 
земли и хозяйственную деятель-
ность, а также агломерации с со-
седними городами. Такое будущее 
возможно, к примеру, у Ново-
уральска (Свердловская область), 
где расположен крупнейший в 
России комбинат по обогащению 
урана. Мэр города Владимир Маш-
ков считает, что смягчение режи-
ма откроет доступ инвесторам. 
Уже сейчас в городе с 60-тысяч-
ным населением около одиннад-
цати тысяч человек заняты малым 
и средним бизнесом — это больше, 

чем на любом местном предпри-
ятии. Специалисты считают Ново-
уральск лидером развития высо-
котехнологичного малого бизнеса 
в регионе, местные «малыши» вы-
пускают электронные весы высо-
кой точности для взвешивания 
многотонных грузов, вентиляци-
онные системы для железнодо-
рожного транспорта (в том числе 
на экспорт), катализаторы дожи-
гания топлива для автомобильных 
двигателей.

— Надо понимать, что деньги те-
кут по законам гидродинамики: 
туда, где для них созданы нормаль-
ные условия, — объясняет глава 
муниципалитета. — Бизнесу нуж-
ны определенные гарантии, в пер-
вую очередь законодательные ус-
ловия, чтобы он не боялся идти в 
ЗАТО.

Идеи витают в воздухе
Пока бояться есть чего. Ска-

жем, Уральский завод теплооб-
менного оборудования более де-
сяти лет ждет завершения проце-
дуры размежевания земель меж-
ду химкомбинатом и муниципа-
литетом.

— Нам необходимо расширять 
производство: это диктует логика 
развития бизнеса, а главное — у нас 
есть на это средства. Чтобы пост-
роить новый цех, нужны земля и 
энергомощности. Но, пока землей 
распоряжается Росатом, нам не 
разрешают строительство и не 
прокладывают электросети, — рас-
сказывает директор завода На-
дежда Ларионова.

Глава проектной компании 
Сергей Спицын понес конкрет-
ные убытки — семь миллионов 
рублей — из-за длительных со-

гласований. Его фирма выиграла 
муниципальный контракт, но не 
сумела вовремя оформить бан-
ковский кредит на оборотные 
средства.

— Я не мог передать банку в за-
лог свои производственные акти-
вы без разрешения Росатома. Про-
цедура получения этого докумен-
та заняла четыре месяца. Естест-
венно, сроки работ по контракту 
прошли и мы были вынуждены его 
расторгнуть, — сообщил Спицын.

По предварительным данным, 
программа открытия ЗАТО, по-
мимо активной поддержки мало-
го и среднего предприниматель-
ства, включает в себя создание 
индустриальных парков, разви-
тие транспортной и инженерной 
инф раструктуры. Эти идеи, что 
называется, витают в воздухе: 
так, на днях студенты Озерского 
технологического института 
презентовали на Евразийском 
экономическом форуме молоде-
жи проект «Закрытый город как 
центр локальной агломерации». 
По мнению ребят, ЗАТО может 
преодолеть системные ограниче-
ния и победить в конкурентной 
борьбе за финансовые, матери-
альные и кадровые ресурсы за 
счет расширения взаимодейс-
твия с прилегающими террито-
риями. Студенты доказывают, 
что образование агломерации 
муниципальных образований с 
центром в закрытом городе при-
ведет к росту уровня и качества 
жизни на Урале. Интересно, что 
Борис Дубровский, и.о. губерна-
тора Челябинской области, где 
расположены три ЗАТО, расце-
нивает их как одно из конкурент-
ных преимуществ региона. 

Макет кластерного медицинского 

научно-образовательного центра 

министр здравоохранения РФ 

Вероника Скворцова (слева) одоб-

рила, но захотела детально вник-

нуть в схему финансирования.
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ОАО «МегаФон» информирует своих клиентов об изменении с 
1 июля 2014 года тарифов на услуги внутризоновой телефонной свя-
зи. Более подробную информацию можно будет получить в офисах 
обслуживания корпоративных клиентов. Информацию об услугах и 
тарифах ОАО «МегаФон», адресах офисов обслуживания корпора-
тивных клиентов можно найти на сайте www.megafon.ru или узнать 
по телефону Контактного центра 8 800-550-0555.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Генеральный директор С.В. Максин 
Главный бухгалтер  Н.Н. Кузьмина
«14» марта 2014 г.     
(дата составления документа)

Выписка из Протокола №3 годового общего собрания акционеров.
1. Утвердить годовой отчет Общества за 2013 г.
2. Утвердить годовую бухгалтерскую отчетность Общества за 

2013 г.
   3.  Распределить чистую прибыль в размере 77 119 849,72 руб., полу-

ченную Обществом по результатам 2013 года, следующим образом:
—  5 % от чистой прибыли, что составляет 3 855 992,49 руб., напра-

вить на формирование резервного фонда;
—  50 % от чистой прибыли, что составляет 38 559 924,86 руб., на-

править на выплату дивидендов.
—  45 % от чистой прибыли, что составляет 34 703 932,37 руб., на-

править на финансирование инвестиционных проектов, а также на вы-
плату вознаграждения членам  Совета директоров Общества. При 
этом на выплату совокупного вознаграждения всем членам Совета ди-
ректоров может быть направлено не более 2% от чистой прибыли Об-
щества за 2013 год, что составляет 1 542 396,99 руб. В случае, если рас-
четный размер совокупного вознаграждения всем членам Совета ди-
ректоров составит менее 2 % от чистой прибыли Общества за 2013 год, 
оставшаяся часть чистой прибыли из указанных 2% подлежит распре-
делению на финансирование инвестиционных проектов.

Выплатить дивиденды по результатам деятельности Общества за 
2013 год следующим образом:

—  направить сумму в размере 38 559 924,86 руб. на выплату диви-
дендов по обыкновенным акциям Общества пропорционально прина-
длежащим акционерам долям в уставном капитале на дату, на которую 
определены лица, имеющие право на получение дивидендов;

—  определить форму выплаты дивидендов — денежные средства;
—  установить дату, на которую определяются лица, имеющие право 

на получение дивидендов — «16» мая 2014 года.
—  установить срок выплаты дивидендов — не позднее 25 рабочих 

дней с даты, на которую определяются лица, имеющие право на полу-
чение дивидендов. 

Аудиторское заключение 
о бухгалтерской (финансовой) отчетности 

ОАО «Производственное объединение 
«Уральский оптико-механический завод» имени Э.С.Яламова» 

за 2013 год 

Аудируемое лицо
Открытое акционерное общество «Производственное объедине-

ние «Уральский оптико-механический завод» имени Э.С.Яламова» 
(ОАО «ПО «УОМЗ»).

Место нахождения: 620100, г. Екатеринбург, ул. Восточная, 33 б.
Свидетельство о государственной регистрации выдано 26.05.2010 

ИФНС по Октябрьскому району г.Екатеринбург,  ОГРН 
1106672007738.

 
Аудитор
Закрытое акционерное общество «Аудиторская фирма «Универс-

Аудит» (ЗАО «Универ-Аудит») (Уральский филиал ЗАО «Универс-
Аудит»).

Место нахождения (юридический адрес): 620026, г. Екатеринбург, 
ул. Карла Маркса, 40.

Почтовый адрес: 620049, г. Екатеринбург, ул. Первомайская,  д.109, 
оф. 326.

Свидетельство о государственной регистрации выдано 11.03.1992 
Московской регистрационной палатой, Свидетельство о размещении 
Уральского филиала № 07692 серия I-ЕИ от 6.12.96 выдано Админист-
рацией г. Екатеринбурга, ОРГН 1027700477958.

Член некоммерческого партнерства «Институт Профессиональ-
ных Аудиторов» (НП «ИПАР»), включенного в государственный ре-
естр саморегулируемых организаций аудиторов, основной регистра-
ционный номер записи 10302000164 в реестре НП «ИПАР».

Член HLB International, международной организации аудиторских 
и консультационных фирм.

Мы провели аудит прилагаемой бухгалтерской (финансовой) от-
четности ОАО «ПО «УОМЗ» (далее — «Общество»), состоящей из Бух-
галтерского баланса по состоянию на 31.12.2013, Отчета о финансо-
вых результатах, Отчета об изменениях капитала, Отчета о движении 
денежных средств, Пояснений к бухгалтерскому балансу и отчету о 
финансовых результатах за 2013 год (далее — «Отчетность»).

Ответственность аудируемого лица за бухгалтерскую отчетность
Руководство Общества несет ответственность за составление и до-

стоверность Отчетности в соответствии с требованиями Федерально-
го закона от 06.12.2011 №402-ФЗ «О бухгалтерском учете» и за систе-
му внутреннего контроля, необходимую для составления бухгалтерс-
кой (финансовой) отчетности, не содержащей существенных искаже-
ний вследствие недобросовестных действий или ошибок.

Ответственность аудиторской организации
Наша ответственность заключается в выражении мнения о досто-

верности Отчетности на основе проведенного нами аудита. Мы прово-
дили аудит в соответствии с федеральными стандартами аудиторской 
деятельности. Данные стандарты требуют соблюдения применимых 
этических норм, а также планирования и проведения аудита таким об-
разом, чтобы получить достаточную уверенность  в том, что Отчет-
ность не содержит существенных искажений. 

Аудит включал проведение аудиторских процедур, направленных 
на получение аудиторских доказательств, подтверждающих числовые 
показатели в Отчетности и раскрытие в ней информации. Выбор ауди-
торских процедур является предметом нашего суждения, которое ос-
новывается на оценке риска существенных искажений, допущенных 
вследствие недобросовестных действий или ошибок. В процессе оцен-
ки данного риска нами рассмотрена система внутреннего контроля, 
обеспечивающая составление и достоверность Отчетности, с целью 
выбора соответствующих аудиторских процедур, но не с целью выра-
жения мнения об эффективности системы внутреннего контроля. 

Аудит также включал оценку надлежащего характера применяе-
мой учетной политики и обоснованности оценочных показателей, по-
лученных руководством Общества, а также оценку представления От-
четности в целом.

Мы полагаем, что полученные в ходе аудита доказательства пред-
ставляют достаточные основания для выражения мнения о достовер-
ности Отчетности. 

Мнение
По нашему мнению, бухгалтерская (финансовая) отчетность отра-

жает достоверно во всех существенных отношениях финансовое поло-
жение ОАО «ПО «УОМЗ» по состоянию на 31 декабря 2013 года, фи-
нансовый результат его деятельности и движение денежных средств за 
2013 год  в соответствии с требованиями Федерального закона от 
06.12.2011 № 402-ФЗ  «О бухгалтерском учете».  

Управляющий Уральским филиалом 
ЗАО «Универс-Аудит»
Усков С.Е.
Основной регистрационный номер в реестре аудиторов и аудитор-

ских организаций 212030664428, квалификационный аттестат ауди-
тора № К 026340

Руководитель проекта
Корнильцева Н.Г.
Основной регистрационный номер в реестре аудиторов и аудитор-

ских организаций 21002003392, квалификационный аттестат аудито-
ра № 02-000193

«20» марта 2014 г.

Отчетность 
Открытого акционерного общества «Производственное 
объединение «Уральский оптико-механический завод» 

имени Э.С. Яламова» за 2013 г.
Утверждена годовым общим собранием акционеров

 (протокол №3 от 28.04.2014 г.)

АКТИВ
На 

31.12.2013 г.
На 

31.12.2012 г.
На 

31.12.2011 г.

I. ВНЕОБОРОТНЫЕ 
АКТИВЫ

Нематериальные активы 455 324 228

Результаты исследований 
и разработок 1 475 1 465 1 163

Нематериальные 
поисковые активы - - -

Материальные поисковые 
активы - - -

Основные средства 6 527 5 543 4 299 

Доходные вложения в 
материальные ценности - - -

Финансовые вложения 39 39 39

Отложенные налоговые 
активы 79 110 69 

Прочие внеоборотные 
активы 18 25 - 

ИТОГО по разделу I 8 593 7 506 5 798

II. ОБОРОТНЫЕ АКТИВЫ

Запасы 5 341 5 215 5 130 

Налог на добавленную 
стоимость по 
приобретенным 
ценностям 92 95 68

Дебиторская 
задолженность 1 966 1 298 1 416

Финансовые вложения 
(за исключением 
денежных эквивалентов) 6 - -

Денежные средства 
и денежные эквиваленты 1 382 864 1 059

Прочие оборотные 
активы - - -

ИТОГО по разделу II 8 787 7 472 7 673 

БАЛАНС 17 380 14 978 13 471

ПАССИВ
На 

31.12.2013 г.
На 

31.12.2012 г.
На 

31.12.2011 г.

III. КАПИТАЛ И РЕЗЕРВЫ

Уставный капитал 
(складочный капитал, 
уставный фонд, вклады 
товарищей) 4 509 4 509 3 492 

Собственные акции, 
выкупленные у 
акционеров (         -         ) (         -         ) (         -         )

Переоценка 
внеоборотных активов - - -

Добавочный капитал 
(без переоценки) 70 70 349 

Резервный капитал 7 4 2

Нераспределенная 
прибыль (непокрытый 
убыток) 126 80 38 

ИТОГО по разделу III 4 712 4 663 3 881

IV. ДОЛГОСРОЧНЫЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Заемные средства 5 486 2 166 5 347 

Отложенные налоговые 
обязательства 203 213 104

Оценочные обязательства 16 12 11

Прочие долгосрочные 
обязательства - - -

ИТОГО по разделу IV 5 705 2 391 5 462 

V. КРАТКОСРОЧНЫЕ 
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА

Заемные средства 780 3 768 417

Кредиторская 
задолженность 4 674 3 741 3 389

Доходы будущих 
периодов 240 300 200 

Оценочные обязательства 94 115 122 

Прочие краткосрочные 
обязательства 1 175 - -

ИТОГО по разделу V 6 963 7 924 4 128 

БАЛАНС 17 380 14 978 13 471

Бухгалтерский баланс
на 31 декабря 2013 г.

Организация: Открытое акционерное общество «Производс-
твенное объединение «Уральский оптико-механический завод» 
имени Э.С. Яламова».

Организационно-правовая форма / форма собственности: 
Открытое акционерное общество/Смешанная российская собс-
твенность с долей федеральной собственности.

Единица измерения: млн рублей.
Местонахождение (адрес): Российская  Федерация, 620100, Свер-

дловская обл., г. Екатеринбург, ул. Восточная, д. 33 б. 
Телефон (343) 229-81-09. Телефакс (343) 254-81-09.

Наименование показателя
За 12 мес. 

2013 г.
За 12 мес. 

2012 г.
Выручка 6 337 5 728
Себестоимость продаж (     4 257    ) (    3 747    )
Валовая прибыль (убыток) 2 080 1 981 
Коммерческие расходы (        486        ) (        501        )
Управленческие расходы (        577        ) (        538        )
Прибыль (убыток) от продаж 1 017 942
Доходы от участия в других организациях 3 2
Проценты к получению 7 13
Проценты к уплате (       549       ) (       535       )
Прочие доходы 97 29
Прочие расходы (      401    ) (      325    )
Прибыль (убыток) 
до налогообложения 174 126
Текущий налог на прибыль (        75       ) (        0        )
в т.ч. постоянные налоговые 
обязательства (активы) 62 43
Изменение отложенных 
налоговых обязательств  9      (       109      )

Генеральный директор С.В. Максин 
Главный бухгалтер  Н.Н. Кузьмина
«14 » марта 2014 г.     
(дата составления документа)
Бухгалтерская отчетность направляется в Территориальный орган 

Федеральной службы государственной статистики по Свердловской 
области (Свердловсктат).

Отчет о финансовых результатах
за 2013 г.

Организация: Открытое акционерное общество «Производс-
твенное объединение «Уральский оптико-механический завод» 
имени Э.С. Яламова».

Организационно-правовая форма / форма собственности: 
Открытое акционерное общество/ Смешанная российская собс-
твенность с долей федеральной собственности.

Единица измерения: млн. рублей.
Местонахождение (адрес): Российская  Федерация, 620100, Свер-

дловская обл., г. Екатеринбург, ул. Восточная д. 33 б. 
Телефон (343) 229-81-09.  Телефакс (343) 254-81-09.

Изменение отложенных 
налоговых активов (       31       ) 41
Прочее - -
Чистая прибыль (убыток) 77 58
СПРАВОЧНО:
Результат от переоценки внеоборотных ак-
тивов, не включаемый в чистую прибыль 
(убыток) периода - -
Результат от прочих операций, не включае-
мый в чистую прибыль (убыток) периода - -
Совокупный финансовый 
результат периода 58 58
Базовая прибыль (убыток) на акцию - -
Разводненная прибыль (убыток) на акцию - -

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Ольга Лобовикова, Свердловская область

ПОПУЛЯЦИЯ быстрорастущих предприятий среднего 
бизнеса, сократившаяся во время кризиса, так и не восста-
новилась. Сильно сдали позиции торговля, строительство, 
металлургия и образование — отрасли, вскормившие боль-
шинство «газелей». Зато вперед вышли сельское хозяйс-
тво, научно-исследовательские разработки, химпроиз-
водство, здравоохранение  — к таким выводам пришли 
участники конгресса «Уральские газели», состоявшегося в 
Екатеринбурге. 

Как рассказал «РГ» профильный эксперт Глеб Жога, 
на территории Большого Урала в 2005—2007 годах рабо-
тали порядка 120—130 «газелей» (УрФО плюс Оренбург-
ская область, Пермский край, Башкортостан и Удмур-
тия). В кризис 2008—2009 годов их количество сократи-
лось до 35—45, и, похоже, эта цифра больше не изменит-
ся, хотя последние данные, доступные для исследования, 
датируются 2012 годом. 

— Если раньше всегда доминировала оптовая и рознич-
ная торговля, то сейчас этого не наблюдается. По числу 
компаний ритейл еще в лидерах, а вот по выручке — уже 
нет, — отметил Глеб Жога.

Уральские «газели», по его словам, отличаются более 
мелкими размерами компаний, чем в целом по стране, да и 
скачут они не так активно, поскольку региональная эконо-
мика сконцентрирована в крупном бизнесе. Если сравни-

вать выручку, с кото-
рой уральские быст-
роразвивающиеся 
фирмы входят в рост 
и выходят из него, то 
кратность цифр не 
превышает 10. В то 
же время в среднем 
по России этот пока-
затель равен 23, а не-
которые «газели» пе-
репрыгнули  и за 100. 
После скачка 70 про-
центов компаний па-
дают в выручке, при-
чем резко — теряют 
до 20—30 процентов в 

год. При этом большинство выбывших из разряда «газе-
лей» продолжает работать в сегменте среднего бизнеса. 

Тенденция к сокращению количества быстрорастущих 
компаний отмечается не только на Урале. По данным Анд-
рея Юданова, профессора Финансового университета при 
правительстве РФ, в целом в России доля быстрорастуще-
го среднего бизнеса снизилась с 7—8 процентов до двух. Па-
дение в 2012 году было неожиданным, буквально на ров-
ном месте. Ученый предположил, что оно связано с завы-
шенным до последнего времени курсом рубля и супердо-
рогими кредитами, сдерживающими развитие бизнеса. 
Выиграли лишь отрасли, связанные с инновациями. Что 
будет с популяцией в дальнейшем, эксперт предсказать не 
берется. Между тем некоторые компании уже демонстри-
руют признаки второго «прыжка». Залогом успеха, как 
правило, выступают вложения в реальные активы, узкая 
специализация и расширение географии продаж.

Уральские «газели» в числе своих конкурентных пре-
имуществ видят партнерство с иностранными игроками. 

— Финансовые ресурсы подобных компаний позволяют 
забыть о наших банках как об ужасном сне, — отметил Лео-
нид Кузьмин, глава ресурсодобывающей компании, в ус-
тавный капитал которой входит японская фирма. — Кроме 
того, мы экономим на маркетинге, получаем научно-тех-
ническую поддержку. 

Как отметил глава представительства Европейского 
банка реконструкции и развития в УрФО Евгений Офрих-
тер, стратегические партнеры очень полезны для «газе-
лей», ведь они зачастую «проваливаются» на рынке из-за 
нехватки объективной оценки ситуации.

Торговля потеряла 
статус «колыбели» 
для этого вида биз-
неса, на первый 
план вышли АПК, 
химпром и здраво-
охранение

ТЕНДЕНЦИИ Количество 
быстрорастущих 
компаний сокращается 

«Газели» 
замедлили бег

НАЛОГИ Регионы подводят 
итоги декларационной 
кампании

МИЛЛИАРДЕРОВ 
СТАЛО МЕНЬШЕ

Валентина Пичурина, Курганская область

ПО РЕЗУЛЬТАТАМ декларационной кампании в Курган-
ской области стало меньше миллионеров, а миллиарде-
ров нет совсем.

По данным регионального управления ФНС России, 
всего в ведомство поступило 35 171 декларация о дохо-
дах за 2013 год, что значительно меньше, чем годом ра-
нее (49 977). Одной из причин уменьшения количества 
налогоплательщиков, по мнению налоговиков, стало то, 
что в этом году в конце февраля—начале марта им не ста-
ли рассылать по почтовым адресам уведомления об обя-
занности подать декларацию, как раньше.

В соответствии с объемом задекларированных дохо-
дов налоговые платежи в бюджетную систему составят 
154,7 миллиона рублей. При этом количество налого-
плательщиков, получивших в 2013 году доход в размере, 
превышающем миллион рублей, сократилось. Так, доход 
в размере от одного до десяти миллионов задеклариро-
вали 1524 человека (в 2012 году — 2144), от 10 до 100 
миллионов — 168 человек (175), от 100 до 500 миллионов 
— 42 (34), от 500 миллионов до 1 миллиарда — 6 (год назад 
их было 7). А вот заработавших от 1 до 10 миллиардов 
нет ни одного, хотя еще год назад в Зауралье проживало 
два официальных миллиардера.

МЕЖДУ ТЕМ
В Екатеринбурге подвели итоги конкурса «Лучший нало-
гоплательщик-2013» среди предприятий и организаций. 
В нем принимали участие крупные компании, обеспечив-
шие по итогам года поступления в размере не меньше 
100 миллионов рублей, малые и средние предприятия — в 
размере не менее 5 миллионов рублей, а также ИП, при-
несшие бюджету не менее миллиона рублей налогов.  По-
бедителями были признаны 6 налогоплательщиков: 
«ЛСР. Недвижимость-Урал», УрФУ, Уральский оптико-
механический завод, НПП Старт, КБ «Кольцо Урала» и 
«Трест Уралтрансспецстрой». Суммарно они внесли во 
все уровни бюджетов и внебюджетные фонды более 3,5 
миллиарда рублей, в том числе в бюджет Екатеринбурга 
— свыше 244 миллионов. А также вложили в основной ка-
питал на техническое перевооружение 796 миллионов 
рублей, перечислили на социальные мероприятия порядка 
291 миллиона.

Валентина Пичурина, 

Курганская область

ЭКСПЕРТЫ прогнозируют за-
метное оживление на рынке га-
зомоторного топлива (ГМТ) в 
Курганской области после ут-
верждения программы субсиди-
рования на приобретение транс-
порта. Как ожидается, федераль-
ный бюджет будет субсидиро-
вать до 30 процентов стоимости 
техники, использующей газ 
вместо бензина. Убеждать пред-
принимателей в преимуществах 
ГМТ не нужно, они давно его оце-
нили. В Курганской области на 
этот вид топлива переведена 
почти половина общественного 
автотранспорта. В Кургане, на-
пример, только 35 из 464 автобу-
сов работают на дизеле и 14 — на 
сжиженном газе, остальные дав-
но перешли на природный. В му-
ниципальной и пригородной 
сети города Шадринска газ ис-
пользуют на 84 из 106 единиц 
транспорта, а в Каргапольском 
АТП уровень проникновения 
ГМТ достигает 60 процентов. 

Гораздо сложнее дела с ЖХК и 
сельским хозяйством. По дан-
ным регионального департамен-
та промышленности, транспор-
та, связи и энергетики, в этих от-
раслях только около пяти про-
центов техники приспособлено к 
ГМТ. Аграрии хоть сегодня пере-
вели бы все свои машины на аль-
тернативное топливо, но пока не 
могут позволить себе такой рос-
коши, потому что мало профиль-
ных заправок. 

— Мы могли бы для начала 
15 машин перевести на газ, он в 
два с лишним раза дешевле со-
лярки и  бензина, да и украсть 
его труднее. Несмотря на прини-
маемые меры, воровство горю-
чего в хозяйствах процветает, 
нечистые на руку трактористы 
его просто продают частным 
фирмам по дешевке,— признает-
ся Сергей Остапенко, руководи-
тель сельхозпредприятия. — Од-
нако передвижная мобильная 
заправочная станция стоит боль-
ше десяти миллионов рублей, 
стационарная — намного дороже, 
да и нет смысла ее строить для 
одного нашего парка. 

Минсельхоз еще в 2004 году 
включил Курганскую область в 
пилотный проект по переводу 
транспорта на ГМТ. И тот же Сер-
гей Остапенко установил в тот 
момент газобаллонное оборудо-
вание на двух тракторах и семи 
машинах. Но дальше дело не 
пошло. 

— Правы руководители сель-
хозпредприятий: у нас совершен-
но не развита инфраструктура, — 

говорит Игорь Ворокосов, замес-
титель начальника управления 
производства, начальник отдела 
технической политики и охраны 
труда департамента сельского хо-
зяйства и перерабатывающей 
промышленности Курганской об-
ласти. — Нет в достаточном коли-
честве не только заправочных 
станций, но и сервисных центров, 
слишком дорого газобаллонное 
оборудование. Например, чтобы 
переоборудовать на газ один «ки-
ровец», шесть лет назад нужно 
было заплатить около 240 тысяч 
рублей, сейчас, наверное, еще до-
роже. Все это — сдерживающие 
факторы. 

К тому же, сетуют аграрии, 
сельхозтехнику, которая может 
использовать природный газ, 
пока не производят в массовом 
порядке, в отличие от автобусов. 

Представитель газовой компа-
нии из Екатеринбурга Дмитрий 
Шелехов не скрывает: да, с инфра-
структурой есть проблемы. В Кур-
ганской области всего четыре ав-
томобильных газонаполнитель-
ных компрессорных станции 
(АГНКС), две из которых находят-
ся в областном центре, по одной — 
в Шадринске и Далматовском 
районе. Причем первую, располо-
женную на въезде с Шадринского 
тракта, собственники планируют 
закрыть на реконструкцию,  а 
значит, очереди на заправках ста-
нут еще длиннее. По словам пред-
принимателя, в Кургане его ком-
пания хотела построить еще одну 
станцию в районе аэропорта, би-
лась за проект около шести лет, но 
так и не смогла преодолеть пре-
пятствие: земля на том участке 
находится в федеральной собс-
твенности. Вместе с тем он заве-
рил, что строительство АГНКС в 
Кургане предусмотрено в ведомс-
твенной инвестиционной про-
грамме на 2014—2015 годы, по-
этому варианты для размещения 
на других площадках будут. 

Дмитрий Шелехов попросил 
руководителей сельхозпредприя-
тий обратить внимание на то, что 
в их хозяйствах, помимо тракто-
ров, есть грузовые машины — хле-
бовозы, молоковозы и т.п. Компа-
ния готова пойти навстречу и ус-
тановить АГНКС под такую тех-
нику в отдельно взятом районе 
или даже совхозе. Но для этого 
нужны серьезные экономические 
обоснования и гарантии, ведь 
монтаж одной только станции 
оценивается в 150 миллионов 
рублей. По мнению предприни-
мателя, необходимо сначала изу-
чить потенциал региона, скоор-
динировать действия владельцев 
сетей заправок, а уж потом гово-
рить о конкретных проектах.

АПК Нехватка заправок 
и сервисных центров тормозит 
перевод сельхозтранспорта 
на более дешевое топливо 

Трактор не газует

ФИНАНСЫ Селам выделят  
дополнительные средства 
на содержание школ, 
строительство жилья и дорог

Деревню 
поддержат рублем

Ксения Дубичева, 

Свердловская область

КОМПЛЕКСНУЮ программу 
развития АПК и сельских насе-
ленных пунктов Свердловской 
области расширили и продлили 
еще на пять лет.

В общей сложности в «Ураль-
скую деревню» до 2020 года будет 
вложено 66,3 миллиарда рублей, 
из них 56 процентов обеспечит ре-
гиональный бюджет, 24 — феде-
ральный,  2 — муниципалитеты, 

18 — внебюджетные источники. 
Большая часть средств — 45,6 мил-
лиарда — пойдет в АПК, в том чис-
ле более миллиарда получит ма-
лый бизнес, начинающие ферме-
ры и семейные агропредприятия. 

На строительство жилья в 
уральских деревнях направят 
3,4 миллиарда рублей, на про-
кладывание автодорог — 4,9 мил-
лиарда. Сельское здравоохране-
ние получит 207,4 миллиона 
рублей, образование — 
677,6 миллиона. 

Хотя для аграриев и коммунальщиков применение газового топлива эко-

номически выгодно, пока трактора и экскаваторы только перевозят на 

грузовиках, заправленных метаном.
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Территориальное управление 
Федерального агентства  

по управлению государственным 
имуществом в Свердловской области

сообщает о продаже древесины, которая получена  
при использовании лесов, расположенных на землях  

лесного фонда, в соответствии со статьями  
43—46 Лесного кодекса РФ

I. Общие положения

1. Основание продажи — информация, предоставленная письмом 
Департамента лесного хозяйства Свердловской области от 
02.06.2014 № 24-08-13-3782/14, в соответствии с постановлением 
Правительства РФ от 23.07.2009 № 604.

2. Собственник продаваемой древесины — Российская Федерация.
3. Организатор продажи (продавец) — Территориальное управле-

ние Федерального агентства по управлению государственным 
имуществом в Свердловской области.

4. Дата начала приема заявок на приобретение древесины — 
11.06.2014 года.

5. Дата окончания приема заявок на приобретение древесины — 
26.06.2014 года.

6. Время и место приема заявок — рабочие дни с 12 до 16 часов по 
адресу: г. Екатеринбург, ул. 8 Марта, 19, каб. 203. 

Контактные телефоны: (343) 376-61-77, 376-49-82.

II. Сведения о выставляемой на продажу древесине

1. Объем древесины составит 2569 м3, в том числе: береза — 
2122 м3, осина — 447 м3;

2. Общая номинальная стоимость древесины — 161 086 (сто шес-
тьдесят одна тысяча восемьдесят шесть) руб. 00 копеек. 

3. Сведения о местонахождении лесного участка: на землях лесно-
го фонда, включенных в границы Камышловского лесничества в 
квартале 108 (выдел 8, части выделов 4,7) урочища ГУП птицесов-
хоз «Камышловский» Камышловского участкового лесничества. 

4. Срок окончания рубки — рубка лесных насаждений завершена.
5. Наличие подъездных путей или дорог к месту нахождения древе-

сины — информация у продавца отсутствует.
6. Возможность самостоятельного ознакомления покупателя с ка-

чеством древесины и вывоза ее собственными силами — информация 
у продавца отсутствует.

7. Срок заключения договора купли-продажи — Покупатель в течение 
5 рабочих дней со дня его уведомления представляет продавцу под-
писанный им проект договора купли-продажи древесины. Продавец 
в течение 5 рабочих дней со дня поступления проекта договора куп-
ли-продажи древесины подписывает его и направляет копию поку-
пателю или отклоняет представленный проект договора с указанием 
причин, если проект договора не соответствует проекту договора 
купли-продажи, опубликованному в сообщении, в соответствии с 
подпунктом «ж» пункта 10 Правил реализации древесины.

 8. Условия и срок вывоза древесины — в течение 30 дней со дня за-
ключения договора купли-продажи.

9. В случае подачи более одной заявки реализация древесины 
будет осуществляться путем проведения аукциона в соответствии 
с Федеральным законом «О приватизации государственного и му-
ниципального имущества» в порядке, установленном постановле-
нием Правительства РФ от 12.08.2002 № 585.

III. Заключительные положения

Все вопросы, касающиеся продажи древесины, не нашедшие от-
ражения в настоящем информационном сообщении, регулируют-
ся законодательством Российской Федерации и постановлением 
Правительства РФ от 23.07.2009 № 604.

С дополнительной информацией и формой заявки на приоб-
ретение древесины и образцом договора купли-продажи древе-
сины можно ознакомиться на сайте ТУ Росимущества в Сверд-
ловской области www.tu66.rosim.ru 

На правах рекламы

№ 
лота

Наименование имущества
Начальная 
цена, руб.

Задаток, 
руб.

Дата и время 
проведения  

торгов

1 Древесина объемом 927 м3, в том числе: сосна — 636 м3, береза — 275 м3, осина — 16 м3; расположена в кв. 5 (части в. 43, 49, 48, 50, 52, 
53, 54, 56, 57, 58, 61, 62) урочища СПК «Мезенское» Косулинского участкового лесн-ва Свердловского лесн-ва. 

89 731,00 8973,10
 29.07.2014 г.

10.30 ч.

2. 

Древесина объемом 20 935  м3, в том числе: сосна — 9 293 м3, береза — 10 014 м3, осина — 1 628 м3; расположена в кв. 5 (части в. 38, 37, 
34, 35, 32, 31, 33), 4  (часть в. 60), 6 (части в. 26, 20, 27, 28, 24, 29), 7 (части в. 8, 9, 10, 7, 1, 2, 6, 3, 4), 8 (части в. 3, 4, 5, 6), 1 (части в. 8, 9, 17, 
19, 20, 18, 22, 25, 27, 28, 30), 3 (части в. 19, 31, 32), урочища КСП «Храмцово» Черноусовского участкового лесн-ва, в кв. 8 (части в. 41, 
37, 38, 39, 40, 34), 7 (части в. 18, 17, 19, 16, 15), 9 (часть в. 1), урочища КСП «Логиновское» Черноусовского участкового лесн-ва, в кв. 
8 (части в. 1, 2, 3, 4, 6, 9, 13, 14, 15, 22, 23, 30, 31, 37, 38, 39, 41, 42), 10 (части в. 42, 43, 44, 53), 14 (часть в. 45), урочища с/х КООП «Белый 
яр» Режиковского участкового лесн-ва, в кв. 14 (части в. 1, 2, 6, 7, 3, 10, 15, 24, 25, 26), 18 (части в. 23, 59, 31), 12 (части в. 11, 17), 13 
(часть в. 17), урочища совхоз «Белоярский» Режиковского участкового лесн-ва Свердловского лесн-ва. 

1 302 529,00 130252,90
29.07.2014 г. 

10.50 ч.

3.

Древесина объемом 31 112  м3, в том числе: сосна — 22 477 м3, береза — 7 965 м3, осина — 361 м3, ель — 161 м3, лиственница — 148 м3; 
расположена в кв. 48 (части в. 7, 12, 15, 17, 18, 21, 22), 51 (части в. 31, 20-27), 52 (части в. 3-7, 12-17, 19, 20, 22, 23, 24), 53 (части в. 1, 3, 
4, 5), 59 (части в. 7, 12, 13), 60 (части в. 4, 9, 12, 14-21, 23, 24), 61 (части в. 6, 7, 8, 10, 11, 16, 24), 63 (части в. 1-13, 15), 81 (в. 6, части в. 1, 
3, 5, 7), 82 (части в. 1, 5, 6), 85 (части в. 2, 3, 5, 7, 8, 9, 12) Черноусовского участка Черноусовского участкового лесн-ва, в кв. 22 (части в. 
11, 12, 13, 14), 23 (части в. 1, 2, 4, 9, 11, 12, 14, 15, 19, 20), 28 (части в. 2, 5, 9, 10), 29 (части в. 4, 5, 7, 10, 12, 16), 32 (части в. 1, 2, 3, 11, 12, 
15-19, 21, 22, 24, 28), 33 (часть в. 18) Белоярского участка Режиковского участкового лесн-ва, в кв. 54 (части в. 9, 13, 14, 24, 26, 28), 69 
(в. 36, части в. 26, 27, 32-35, 37, 38, 42, 47-49, 51) Режиковского участка Режиковского участкового лесн-ва Свердловского лесн-ва.  

3 034 200,00 303420,00
29.07.2014 г.

11.20 ч.

5. Место проведения торгов: 
г. Екатеринбург, ул. 8 Марта, 19, 
каб. 101.

6. Время и место подачи за-
явок на участие в торгах: прием 
заявок осуществляется по рабо-
чим дням с 11.06.2014 года по 
07.07.2014 года с 10.00 до 16.00 
местного времени, по адресу:  
г. Екатеринбург, ул. 8 Марта, 19, 
каб. 203, 204. В порядке и на усло-
виях, установленных гражданс-
ким законодательством РФ и пос-
тановлением Правительства РФ 
от 12.08.2002 № 585.

Время и место определения 
участников аукциона: г. Екате-
р и н бу р г,  ул .  8  М а рта ,  1 9 , 
11.07.2014 в 11.00. Задаток вно-
сится на основании предвари-
тельно заключенного с Органи-
затором торгов договора о задат-
ке в валюте Российской Федера-
ции на счет продавца по следую-
щим реквизитам: Получатель: 
УФК по Свердловской области 
(Территориальное управление 
Федерального агентства по уп-
равлению государственным 
имуществом в Свердловской об-
ласти л.сч. 05621А22200); ИНН 
6670262066; КПП 667001001; 
р/счет 40302810000001000001; 
БИК 046577001 Банк: ГРКЦ ГУ 
Банка России по Свердловской 
области г. Екатеринбург; и дол-
жен быть перечислен не позднее 
последнего дня приема заявок, а 
именно:  07.07.2014 г. — и посту-
пить на указанный счет не позд-
нее 08.07.2014 г. Задаток вно-
сится единым платежом. Доку-
ментом, подтверждающим пос-
тупление задатка на счет про-
давца, является выписка с ука-
занного лицевого счета. В случае 
нарушения претендентом насто-
ящего порядка внесения задатка 
при его перечислении на счет 
продавца, в том числе, при не-
верном указании реквизитов 
платежного поручения, при ука-
зании в платежном поручении 
неполного и / или неверного на-
значения платежа, перечислен-
ная сумма не считается задат-
ком и возвращается претенден-
ту по реквизитам платежного 
поручения.

Порядок возврата задатка: 
возврат задатка производится в 
соответствии с требованиями, ус-
тановленными постановлением 
Правительства РФ от 12.08.2002 
№ 585.

7. Время и место для ознаком-
ления с документами: ознако-
миться со сведениями о продава-
емом имуществе, порядке заклю-
чения договора о задатке, форма-
ми протоколов торгов, можно с 
момента приема заявок по адресу 
Организатора торгов. 

8. Порядок подачи заявок на 
участие в аукционе: Одно лицо 
имеет право подать только одну 
заявку.

Заявки подаются, начиная с 
опубликованных даты и времени 
начала приема заявок до даты и 
времени окончания приема за-
явок, указанных в настоящем ин-
формационном сообщении, пу-
тем вручения их продавцу (или 
юридическим лицам, привлекае-
мым продавцом к проведению 
аукциона).

Заявки, поступившие по исте-
чении срока их приема, возвра-
щаются претенденту или его 
уполномоченному представите-
лю под расписку вместе с описью, 
на которой делается отметка об 
отказе в принятии документов.

Заявка считается принятой 
продавцом, если ей присвоен ре-
гистрационный номер, о чем на 
заявке делается соответствую-
щая отметка.

Заявки подаются претенден-
том (лично или через своего пол-
номочного представителя) и при-
нимаются продавцом в установ-
ленный срок одновременно с пол-
ным комплектом требуемых для 
участия в аукционе документов. 
Не допускается представление до-
полнительных документов к по-
данным ранее вместе с заявкой.

Претендент имеет право отоз-
вать заявку на участие в аукционе 
путем вручения (лично или через 
своего полномочного представи-
теля) соответствующего уведом-
ления продавцу в порядке (время 
и место), установленном для по-
дачи заявок.

9. Перечень требуемых для 
участия в аукционе документов 
и требования к их оформлению

1. Заявка в двух экземплярах.
2. Доверенность на лицо, име-

ющее право действовать от имени 
претендента, если заявка подает-
ся представителем претендента, 
оформленная в установленном 
порядке, или нотариально заве-
ренная копия такой довереннос-
ти. В случае, если доверенность на 
осуществление действий от име-

ни претендента подписана лицом, 
уполномоченным руководителем 
юридического лица, заявка долж-
на содержать также документ, 
подтверждающий полномочия 
этого лица.

3. Опись представленных до-
кументов, подписанная претен-
дентом или его уполномочен-
ным представителем в двух эк-
земплярах.

Претенденты-физические лица 
представляют копию документа, 
удостоверяющего личность.

Претенденты-юридические 
лица дополнительно представ-
ляют:

— заверенные копии учреди-
тельных документов;

— документ, который под-
тверждает полномочия руководи-
теля юридического лица на осу-
ществление действий от имени 
юридического лица (копия реше-
ния о назначении этого лица или 
о его избрании) и в соответствии 
с которым руководитель юриди-
ческого лица обладает правом 
действовать от имени юридичес-
кого лица без доверенности;

Заявки подаются одновремен-
но с полным комплектом доку-
ментов, установленным в настоя-
щем информационном сообще-
нии. Все листы документов, пред-
ставляемых одновременно с заяв-
кой, должны быть прошиты, про-
нумерованы, скреплены печатью 
претендента (для юридического 
лица) и подписаны претендентом 
или его представителем. К данным 
документам также прилагается их 
опись. Заявка и такая опись со-
ставляются в двух экземплярах, 
один из которых остается у про-
давца, другой — у претендента.

10. Определение участников 
аукциона

В указанный в настоящем ин-
формационном сообщении день 
определения участников аукцио-
на продавец рассматривает заяв-
ки и документы претендентов и 
устанавливает факт поступления 
на счет продавца установленных 
сумм задатков. По результатам 
рассмотрения заявок и докумен-
тов продавец принимает решение 
о признании претендентов участ-
никами аукциона.

Претендент не допускается к 
участию в аукционе, по следую-
щим основаниям:

— представленные документы 
не подтверждают право претен-

дента быть покупателем в соот-
ветствии с законодательством 
Российской Федерации;

— представлены не все доку-
менты в соответствии с перечнем, 
указанным в информационном 
сообщении (за исключением 
предложений о цене имущества);

— оформление указанных до-
кументов не соответствует зако-
нодательству Российской Феде-
рации;

— заявка подана лицом, не упол-
номоченным претендентом на 
осуществление таких действий;

— не подтверждено поступле-
ние в установленный срок задат-
ка на счета, указанные в инфор-
мационном сообщении.

Настоящий перечень основа-
ний отказа претенденту на учас-
тие в аукционе является исчерпы-
вающим.

Претендент, допущенный к 
участию в аукционе, приобретает 
статус участника аукциона с мо-
мента оформления продавцом 
протокола о признании претен-
дентов участниками аукциона. 
Предложение о цене приобрете-
ния имущества подаются в день 
подведения итогов аукциона. По 
желанию претендента запечатан-
ный конверт с предложением о 
цене имущества может быть по-
дан при подаче заявки.

Срок окончания приема 
предложений о цене имущества 
— 29.07.2014 г., до времени нача-
ла аукциона, указанного в на-
стоящем извещении. 

Участники аукциона представ-
ляют продавцу свои предложения 
по цене приобретения имущества 
в письменной форме, изложенные 
на русском языке и запечатанные 
в отдельном конверте. Указанные 
предложения должны быть подпи-
саны участником аукциона (его 
полномочным представителем). 
Цена указывается числом и про-
писью. В случае если числом и про-
писью указываются разные цены, 
продавцом принимается во вни-
мание цена, указанная прописью.

Перед вскрытием конвертов с 
предложениями о цене имущест-
ва продавец проверяет их це-
лость, что фиксируется в прото-
коле об итогах аукциона. Прода-
вец рассматривает предложения 
участников аукциона о цене иму-
щества. Одно лицо имеет право 
подать только одно предложение 
о цене имущества. Предложения, 

содержащие цену ниже началь-
ной цены продажи, не рассматри-
ваются. Победителем аукциона 
признается участник, предло-
живший наиболее высокую цену 
за имущество. При равенстве 
двух и более предложений о цене 
имущества победителем призна-
ется тот участник, чья заявка 
была подана раньше. Результаты 
аукциона оформляются протоко-
лом об итогах аукциона, который 
является документом, удостове-
ряющим право победителя на за-
ключение договора купли-прода-
жи имущества. Уведомление о по-
беде на аукционе одновременно с 
протоколом об итогах аукциона 
выдается победителю или его пол-
номочному представителю под 
расписку либо направляются по 
почте заказным письмом. 

11. Порядок заключения до-
говора купли-продажи имущес-
тва по итогам аукциона

Договор купли-продажи феде-
рального имущества заключается 
между продавцом и победителем 
аукциона в установленном зако-
нодательством порядке в течение 
пятнадцати рабочих дней с даты 
подведения итогов аукциона. Не 
допускается заключение договора 
купли-продажи федерального 
имущества ранее, чем через де-
сять рабочих дней со дня размеще-
ния протокола об итогах проведе-
ния аукциона на сайтах в сети 
«Интернет». Дополнительно пояс-
няем, что требования к порядку 
заключения договора к/п установ-
лены постановлением Правитель-
ства РФ от 12.08.2002 № 585. Оп-
лата имущества покупателем про-
изводится в порядке и сроки, уста-
новленные договором купли-про-
дажи федерального имущества. 

11. Переход права собствен-
ности на имущество и иные по-
ложения о проведении аукцио-
на, не указанные в информации-
онном извещении, регулируют-
ся законодательством Российс-
кой Федерации, в частности пос-
тановлениям Правительства РФ 
от 23.07.2009 № 604, от 12.08.2002 
№ 585. Телефоны для справок: 
(343) 376-49-63, 376-61-77. С фор-
мой заявки, полного информаци-
онного извещения о торгах, дого-
вора купли-продажи имущества 
можно ознакомиться на сайте ТУ 
Росимущества в Свердловской об-
ласти www.tu66.rosim.ru, на сайте 
www.torgi.gov.ru

Информационное извещение о проведении торгов по продаже древесины,  
которая получена при использовании лесов, расположенных на землях лесного фонда,  
в соответствии со статьями 43—46 Лесного кодекса РФ переданной на реализацию в ТУ 

Росимущества в Свердловской области (далее — ТУ Росимущества) в порядке, утвержденном 
постановлением Правительства РФ от 23.07.2009 № 604

1. Организатор торгов: ТУ Росимущества в Свердловской области.
2. Форма торгов: аукцион, открытый по составу участников и закрытый по форме подачи предложения о цене имущества.
3. Используемые сокращения: кв.— квартал, в.— выдел, лесн-во — лесничество. 
4. Имущество, составляющее предмет торгов:

На правах рекламы

Людмила Лескова,  

Свердловская область 

В ЕКАТЕРИНБУРГЕ подписано 
соглашение о взаимодействии 
между правительством Сверд-
ловской области, городской ад-
министрацией, КЭС Холдингом 
и немецким энергетическим 
агентством Dena. Документ рег-
ламентирует порядок совмест-
ных действий по оптимизации 
системы теплоснабжения столи-
цы Среднего Урала.

Модернизация назрела дав-
но: темпы развития мегаполиса 
серьезно — на много лет — опере-
жают развитие энергетической 
инфраструктуры. Для обеспече-
ния качественного снабжения 
города теплом и горячей водой, а 

также для сохранения возмож-
ности подключения новых по-
требителей в строящихся мик-
рорайонах предстоит обширная 
совместная работа. 

Оптимизация всей городской 
системы централизованного 
теплоснабжения — проект чрез-
вычайно сложный и с техничес-
кой, и с финансовой точки зре-
ния. Поэтому он разбит на не-
сколько этапов в соответствии 
со схемой, утвержденной феде-
ральным Минэнерго. В качестве 
пилотной площадки выбран 
Комсомольский микрорайон 
Екатеринбурга, в народе имену-
емый ЖБИ. Согласно одному из 
пунктов соглашения этому ин-
вестиционному проекту может 

быть присвоен статус приори-
тетного.  

На первом этапе его реали-
зации немецкое энергетичес-
кое агентство выступит техно-
логическим консультантом. В 
будущем Dena окажет поддер-
жку в получении финансирова-
ния от институтов Германии, 
причем условие, что процент-
ная ставка по кредитам будет 
ниже ставки рефинансирова-
ния ЦБ РФ, оговорено в отде-
льном пункте соглашения. Кро-
ме того, немецкие энергетики 
обязуются поддерживать 
уральских коллег в локализа-
ции производства высокотех-
нологичных оборудования и 
материалов на территории 
Свердловской области. 

Эксперты отмечают, что од-
ной из предпосылок к реализа-
ции проекта должно стать созда-
ние объединенной теплоснабжа-
ющей компании на базе муници-
пальных активов, управляемых 
МУП «Екатеринбургэнерго», и 
активов обществ под управлени-
ем КЭС Холдинга. К слову, появ-
ление такой компании уже одоб-
рено Министерством энергети-
ки РФ,   согласовано с региональ-
ным и находится на рассмотре-
нии в мэрии. Между тем гене-
ральный директор КЭС Холдин-
га Борис Вайнзихер убежден, что 
создание единого оператора теп-
ловых сетей наравне с внедрени-
ем современных технологичес-
ких решений при реконструкции 
системы теплоснабжения города 
позволит существенно повысить 
качество и надежность обслужи-
вания населения и промышлен-
ных потребителей. 

Региональные власти отмеча-
ют, что за надежностью обслу-
живания клиентов в конечном 
счете стоит повышение качества 
жизни горожан. «Проект модер-
низации системы централизо-
ванного теплоснабжения Екате-
ринбурга направлен на решение 
именно такой задачи. Мы при-
мем все необходимые меры для 
координации усилий всех участ-
ников этой масштабной про-
граммы», — отметил на церемо-
нии подписания соглашения гу-
бернатор Свердловской области 
Евгений Куйвашев.

ЖКХ Модернизация
теплосистемы в Екатеринбурге
начнется с микрорайона ЖБИ

Сети — в одни руки 

На первом этапе 
немецкие партнеры 
выступят технологи-
ческими консультан-
тами. А в будущем 
окажут помощь в 
получении финанси-
рования от зарубеж-
ных институтов
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В Надыме прошло заседание попечительского совета с участием полпреда президента в УрФО Игоря Холманских. Основной темой разговора стало выполнение инвестиционной програм-

мы на Ямале, в частности, строительство моста через реку Надым, который является ключевым звеном Северного широтного хода. В мае подрядчики завершили основной этап — над-

вижку автодорожного полотна и монтаж металлоконструкций железнодорожного строения. Сдать объект в эксплуатацию планируется в декабре. Длина моста составит более 1300 мет-

ров. Ожидается, что каждый день по нему будут проезжать до 3000 автомобилей. 

КаДры 

Работодатели 
стали охотнее 
нанимать 
молодых 
специалистов 

КаРьеРа  
на выРост

анна Колесник, Екатеринбург

В УЧЕБНыХ заведениях завер-
шаются госэкзамены, а это зна-
чит, что в ближайшее время на 
уральский рынок труда придут 
тысячи новоиспеченных специа-
листов. По словам экспертов, ны-
нешним выпускникам повезло 
гораздо больше, нежели их пред-
шественникам: работодатели на-
много охотнее готовы принимать 
сотрудников без опыта. 

Согласно данным рекрутин-
говых агентств, в 2008—2009 го-
дах только 54 процента компа-
ний готовы были взять на работу 
молодежь, в то время как сегодня 
— 72 процента. В целом на Урале 
доля вакансий для выпускников 
выросла с 2 до 5 процентов по 
сравнению с 2011 годом.

— Во многом это объясняется 
тем, что на рынке труда сущест-
вует большая потребность в кад-
рах. Кроме того, наниматели счи-
тают, что легче самостоятельно 
подготовить нового сотрудника, 
чем переучивать уже опытного 
специалиста. Их также привлека-
ет активность и целеустремлен-
ность выпускников, их готов-
ность учиться и лояльность к 
корпоративным ценностям, — от-
мечает руководитель пресс-
службы «HeadHunter-Урал» 
Анастасия Найденова. 

Больше всего молодые специ-
алисты востребованы в прода-
жах, IT-технологиях, банковском 
секторе, туризме и сфере госте-

приимства, транспортной отрас-
ли, на производстве. А вот начи-
нающим юристам и экономис-
там по-прежнему сложно трудо-
устроиться. Так, по данным 
Headhunter, в Екатеринбурге на 
эти вакансии приходится всего 
три процента от общего числа. 

Больше всего шансов у выпус-
кников трудоустроиться в круп-
ные компании, где количество 
персонала превышает тысячу че-
ловек — там готовы тратить вре-
мя и силы на дополнительную 
подготовку специалистов. Ма-
лый бизнес, напротив, предпочи-
тает уже опытных сотрудников.

Вместе с числом вакансий 
растут и зарплаты молодежи. К 
примеру, в 2012 году в Екатерин-
бурге новичкам в среднем плати-
ли 20 тысяч рублей в месяц, а 
сейчас 22—25 тысяч (при средней 
зарплате по городу в 36 тысяч 
рублей). Однако, как отмечают 
работодатели, выпускники по-
прежнему отличаются необосно-
ванно высокими претензиями на 
вознаграждение. Из-за чего час-
то не могут найти работу. 

— Велики шансы трудоустро-
иться у тех выпускников, кото-
рые начали работать или прохо-
дить практику еще во время уче-
бы. Они также могут рассчиты-
вать на более высокую зарплату, 
чем обычно предлагают моло-
дым специалистам без опыта. 
Последним лучше ориентиро-
ваться не на предлагаемый зара-
боток, а на возможность учиться 
и получить ценные профессио-
нальные компетенции на новом 
месте. Только набравшись опыта, 
они по прошествии нескольких 
лет смогут претендовать на бо-
лее высокую зарплату, — отмеча-
ет руководитель отдела аналити-
ки рекрутингового портала 
Superjob Валерия Чернецова.

КСТаТИ
Эксперты прогнозируют, что са-
мыми перспективными сферами 
работы к 2020 году станут IT-
технологии, нанотехнологии, 
биохимия, генетика, медицина, 
фармацевтика, продажи, рекла-
ма, маркетинг, производство. В 
частности, появятся такие не-
обычные профессии, как IT-еван-
гелист (агент по привлечению по-
тенциального покупателя через 
IT-ресурсы), специалист по взаи-
модействию с роботами, наноди-
етолог, эксперт по борьбе с изме-
нением климата, гидропоник (че-
ловек, занятый выращиванием 
растений без почвы), гид по кос-
мическому туризму.

Если в  2012 году в 
Екатеринбурге 
новичкам в среднем 
платили 20 тысяч 
рублей в месяц,  
то сегодня  
22—25 тысяч 


